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ABSTRAK 

 

Ananda Ginasih, 12101193019, Tinjauan Etika Bisnis Islam Terhadap Praktik 

Timbangan Pedagang Sembako (Studi Kasus Di Pasar Campurdarat 

Kabupaten Tulungagung), Jurusan Hukum Ekonomi Syariah, Fakultas 

Syariah Dan Ilmu Hukum, UIN Sayyid Ali Rahmatullah, 2023, 

pembimbing: Septi Wulan Sari, S. Sy, M. H. 

 

Kata Kunci: Etika Bisnis Islam, Timbangan, Pedagang Sembako 

 

Penelitian ini dilatarbelakangi permasalahan-permasalahan terhadap dugaan 

kecurangan Praktik Timbangan Pedagang Sembako di Pasar Campurdarat 

Kabupaten Tulungagung untuk mendapatkan keuntungan yang lebih besar sehingga 

mengakibatkan kerugian bagi pembeli. 

Rumusan dalam penelitian ini adalah: 1) Bagaimana Praktik Timbangan 

Pedagang Sembako di Pasar Campurdarat Kabupaten Tulungagung? 2) Bagaimana 

Tinjauan Etika Bisnis Islam Terhadap Praktik Timbangan Pedagang Sembako di 

Pasar Campurdarat Kabupaten Tulungagung?. Tujuan dari penelitian ini: 1) Untuk 

mengetahui Praktik Timbangan Pedagang Sembako di Pasar Campurdarat 

Kabupaten Tulungagung. 2) Untuk mengetahui Tinjauan Etika Bisnis Islam 

Terhadap Praktik Timbangan Pedagang Sembako di Pasar Campurdarat Kabupaten 

Tulungagung. 

Jenis penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah field research 

dengan menggunakan metode penelitian kualitatif yang bersifat deskriptif. Sumber 

penelitian ini diambil dari sumber data primer dan sumber data sekunder yang 

menggunakan Teknik pengumpulan data berupa observasi, wawancara mendalam 

serta dokumentasi. Teknik analisis data yang digunakan yaitu kondensasi data, 

penyajian data dan penarikan kesimpulan. Teknik pengecekan keabsahan data 

menggunakan triangulasi dan perpanjangan kehadiran. 

Hasil penelitian ini menunjukan bahwa: 1) Praktik Timbangan Pedagang 

Sembako di Pasar Campurdarat Kabupaten Tulungagung terdapat pedagang 

sembako yang melakukan kecurangan seperti melakukan penimbangan yang masih 

goyang atau belum seimbang, terdapat pedagang yang menganjal timbangan 

menggunakan magnet dan timahan dan kurangnya kontrol dari pemerintah. 2) 

Ditinjau dari Etika Bisnis Islam Praktik Timbangan Pedagang Sembako di Pasar 

Campurdarat Kabupaten Tulungagung masih belum sesuai dengan sifat teladan 

yang diajarkan Nabi Muhammad SAW kepada pelaku bisnis yaitu siddiq, amanah, 

tabligh dan juga belum sesuai dengan prinsip-prinsip etika bisnis islam yaitu 

kesatuan, keseimbangan, kebebasan berkehendak, tanggungjawab, dan kebenaran.  
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This research was motivated by problems with the alleged fraud of the Practice 

of Weighing Scales for Basic Food Traders in the Campurdarat Market, Tulungagung 

Regency to get greater profits, resulting in losses for buyers. 

The formulation in this study is: 1) How is the Practice of Weighing Food 

Traders in the Campurdarat market of Tulungagung Regency?;  2) How is the 

Review of Islamic Business Ethics on the Practice of Weighing Food Traders in the 

Campurdarat market, Tulungagung Regency?. The objectives of this study: 1) To 

determine the Weighing Practices of Basic Food Traders in the Campurdarat 

Market of Tulungagung Regency. 2) To find out the Review of Islamic Business 

Ethics on the Practice of Weighing Scales for Food Traders in the Campurdarat 

Market, Tulungagung Regency. 

The type of research used in this study is field research using qualitative 

research methods that are descriptive. The source of this research was taken from 

primary data sources and secondary data sources using data collection techniques in 

the form of observation, in-depth interviews and documentation. The data analysis 

techniques used are data condensation, data presentation and conclusions. Data 

validity checking techniques use triangulation and attendance extension. 

The results of this study show that: 1) The Weighing Practices of Basic 

Food Traders in the Campurdarat Market of Tulungagung Regency there are food 

traders who commit fraud such as weighing that is still shaky or unbalanced and 

lack of control from the government. 2) Judging from Islamic Business Ethics, the 

Practice of Weighing Scales for Basic Food Traders in the Campurdarat Market, 

Tulungagung Regency is still not in accordance with the exemplary nature taught 

by the Prophet Muhammad SAW to business people, namely siddiq, amanah, 

tabligh and also not in accordance with the principles of Islamic business ethics, 

namely unity, balance, freedom of will, responsibility and truth.  
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 خلاصة

 

، مراجعة أخلاقيات العمل الإسلامية حول ممارسة  ۹۱۲۱۰۱۱۹۳۰۱أناندا جيناسيه ، 

موازين تجار الأغذية الأساسية )دراسة حالة في باسار كامبوردارات تولونغاغونغ ريجنسي( 

، قسم الشريعة الاقتصادية ، كلية الشريعة والعلوم القانونية ، جامعة الدولة الإسلامية سيد علي 

ن ساري ، عالم الشريعة، ماجستير في القانون، المشرف: سبتي وولا ۲۰۲۳رحمة الله ،   

      أخلاقيات العمل الإسلامية ، المقاييس ، تاجر المواد الغذائية الأساسية الكلمات المفتاحية:

                   

كان الدافع وراء هذا البحث هو مشاكل في ممارسة وزن تجار المواد الغذائية في            

كابوباتن تولونغاغونغ، والتي قام بها تجار المواد الغذائية سوق كامبوردارات في 

الصيغة في هذه الدراسة هي:  للحصول على أرباح أكبر والتسبب في خسائر للمشترين

كيف هي ممارسة وزن تجار المواد الغذائية في سوق كامبوردارات في كابوباتن ( ۱

مية على ممارسة وزن كيف يتم استعراض أخلاقيات العمل الإسلا( ۲تولونغاغونغ؟ 

                        تجار المواد الغذائية في سوق كامبوردارات ، كابوباتن تولونغاغونغ؟

                                 

نوع البحث المستخدم في هذه الدراسة هو البحث الميداني باستخدام مناهج البحث           

لبحث من مصادر البيانات الأولية ومصادر البيانات النوعي الوصفية. تم أخذ مصدر هذا ا

الثانوية باستخدام تقنيات جمع البيانات في شكل ملاحظة ومقابلات متعمقة مع رئيس إدارة 

وتجار المواد الغذائية ومشتري المواد الغذائية الأساسية في سوق كامبوردارات والتوثيق. 

البيانات والاستنتاجات.  يانات وعرضتقنيات تحليل البيانات المستخدمة هي تكثيف الب

.تستخدم تقنيات التحقق من صحة البيانات التثليث وتمديد الحضور تظهر نتائج هذه            

ممارسة موازين تجار المواد الغذائية في سوق كامبوردارات في ( ۱الدراسة ما يلي: 

مالهم ، ويتضح ذلك من كابوباتن تولونغاغونغلديها تجار أغذية ليسوا صادقين في إدارة أع

خلال سلوك تجار المواد الغذائية الذين يزنون بموازين لا تزال تهتز أو غير متوازنة ، 

ويضعون المغناطيس والرصاص على موازين الجلوس ويعتمدون على الشيكات من 

انطلاقا من أخلاقيات ( ۲الحكومة ، ولا يعيدون صياغة المقاييس التالفة أو يخدمونها ؛ 

لإسلامية ، وممارسة وزن تجار المواد الغذائية في سوق كامبوردارات، لا يزال العملا
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كابوباتن تولونغاغونغ لا يتوافق مع الطبيعة المثالية التي علمها النبي محمد صلى الله عليه 

وسلم لرجال الأعمال ، أي الصديق والأمانة والتبليغ وأيضا لا يتوافق مع مبادئ أخلاقيات 

                 ة ، وهي الوحدة والتوازن وحرية الإرادة والمسؤولية والحقيقةالعمل الإسلامي

                                                                                       

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  


